
        
 
 

Association des parents d'élèves de l'ensemble scolaire Eugène Napoléon - Saint Pierre Fourier 

Procès-Verbal du 3ème conseil d’Administration (CA) 

APEL ESSPF 
 

Mardi 7 février 2023 à 19h30 

Site Prague 

 

Etaient présents :  
- Mesdames : Btissame Aouidat, Bénédicte Delcourt, Catherine Gendre-Usal, Yasmine 

Guerrouahen, Nadia Seksaf-Latouche, Estelle Chabauty-Diane, Céline Autrive 
- Messieurs : Jérôme Jelocha, Maxime Scannavino. Vincent Prince, Philippe Buschini 
- Madame Sandrine Gasquet 
- Monsieur Sébastien Caprioli 
 

Etaient absents : 
- Excusées : Mesdames Rokha Cissokho, Loan Delaunay, Brigitte Duclos, Habiba 

Martinez 
 
Le président de séance est M. Maxime Scannavino, président de l’association.  
Nadia Seksaf-Latouche assure le rôle de secrétaire de séance. 
Maxime Scannavino assure le rôle de scrutateur de séance. 
 
A 19H45, plus du tiers des membres du conseil d’administration sont présents (11 membres 
sur 15), le quorum est atteint pour valider les décisions. Le président ouvre la séance du 3ème 
CA de l’APEL ESSPF de l’année 2022-2023. 
 
 
Le président rappelle l’ordre du jour : 

1. Approbation du CA du 15 Décembre 2022 
2. Vote d’un budget pour la commission écologie (« Good Planet » pour les 6èmes et la 

« Fresque de climat » pour les 2ndes) 
3. Vote devis des équipements pour les élèves porteurs de handicap 
4. Commission handicap : exposition "Ya Fouei" 
5. Statut du site Web de l’Apel : lancement et gestion de ses contenus dans le temps 
6. Point de situation du projet « bien dans son corps, bien dans sa tête » 
7. Autres sujets 
8. Date des 2 prochains CA 

 
 

 
  



        
 
 

Association des parents d'élèves de l'ensemble scolaire Eugène Napoléon - Saint Pierre Fourier 

1. Approbation du compte rendu du dernier CA (15 décembre 2022) 
• Abstention : 0 
• Contre : 0 
• Pour :  11 

! PV de l’AG / CA du 15 décembre 2022 approuvé à la majorité des présents. 
! Est votée et acceptée également, à l’unanimité des présents, la dotation d’un budget 

‘aide ciblée’ (subvention APEL) dédiée aux familles en difficulté, à hauteur de 4000€. 
Les directions d’établissements se chargeront de recevoir les besoins et d’utiliser l’aide 
auprès des familles demandeuses, notamment pour les voyages de classes prévus d’ici 
à la fin d’année scolaire.    

 
 

2. Vote d’un budget pour la commission écologie (« Good Planet » pour les primaires 
et la « Fresque de climat » pour les 2ndes) 
La Fresque du Climat est un atelier scientifique, collaboratif et créatif conçu pour 
sensibiliser au changement climatique. De façon très pédagogique, la Fresque du cli-
mat se présente sous la forme d’un jeu de 42 cartes, basé sur les rapports du GIEC 
(Groupe d’experts intergouvernemental sur l’évolution du climat) qui permet de réali-
ser en petits groupes une fresque illustrant l’impact du changement climatique et de 
comprendre les mécanismes à l’œuvre. 
• Les directions du primaire et secondaire ont participé, fin janvier, à la formation 

sur la ‘Fresque du Climat’ organisée par la Congrégation pour tous les Chefs d’Éta-
blissement. Est validée la proposition de l’APEL d’engager ce projet d’ici la fin 
d’année scolaire : 15 groupes de 14 élèves, animés par des formateurs certifiés. 
Toutes les classes de Seconde y participeront.  

• Un retour d’expérience / partage pourra être fait par les élèves de seconde 
auprès d’autres classes, voire une présentation lors des événements de l’année 

(JPO, Kermesse..)  
 

! Est votée et acceptée (10 votes -Pour ; 1 Abstention), la prise en charge financière par 
l’APEL sur la base d’un budget de 3600€. 

! La Direction prend contact avec la référente APEL-SPF (commission Ecologie) sur ce 
projet, pour sa mise en œuvre. 

 
| RETOUR DE LA COMMISSION ECOLOGIE SUR LA PREMIERE RENCONTRE ECO-PARENTS DU 
24/01/2023 | 
Objectifs de la rencontre organisée par l’Eco-Comité :  
*échange, partage de pratiques et réflexions autour de propositions de parents, d’actions 
concrètes à mettre en place reliées au thème éco-école de l’année (‘gaspillage’), 
*trouver un thème fédérateur pour le primaire et le secondaire, permettant des actions 
communes et de créer du lien sur les questions d’éco-responsabilité, 
*faire remonter aux Directions d’Etablissement et à l’Apel Paris les idées et propositions de 
parents, en lien avec la kermesse, le marché de Noël ou de manière plus générale, tout 
événement destiné à l’ensemble de la communauté. 
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Un certain nombre d’actions ont déjà été mises en place par les équipes du site Eugène 
Napoléon-1er cycle, notamment : valorisation du compost, potager pédagogique, surplus 
alimentaire > biogaz, petite ménagerie (poules, lapins). 
Du fait des actions et projets mis en place depuis l’an passé sur le sujet de l’alimentation, une 
démarche de demande de labellisation E3D (École/Établissement en Démarche de 
Développement Durable) sera entamée par la Direction du 1er cycle. 
 

! La Direction 2ème cycle accueille favorablement la demande de la Commission Ecologie 
de prise de contact auprès des responsables de niveau ou tout autre responsable sur 
le sujet. Ceci afin de relayer les actions déjà mises en place, tant au sein de 
l’établissement que par les élèves encadrés par leurs référents pédagogiques, et les 
valoriser auprès de la communauté (communication sur le site internet, partage lors 
de la prochaine rencontre Eco-Parents) 

! Article rédigé pour le magazine de l’ APEL est partagé avec les Directions 
! Prochaine rencontre Eco-Parents prévue le 14/03/2023 

 
 

3. Vote devis des équipements pour les élèves porteurs de handicap (1er cycle) 
• Partage de l’audit fait par les enseignantes et de la liste établie des outils / 

fournitures à acquérir. Le budget global identifié s’élève à 2900€. 
 

! Est votée et acceptée à l’unanimité des présents la prise en charge financière par 
l’APEL sur la base d’un budget de 2900€. 

! Afin d’étendre la démarche au 2eme cycle, il est convenu qu’une rencontre sera 
organisée entre le référent AESH et la référente Apel Commission Handicap. 

 
En lien avec la démarche Eco-conçue, se pose la question de la provenance / fabrication 
des équipements qui seront achetés. 
 

! Est demandé le vote du principe d’une fabrication impérativement en zone Europe : 2 
votes ‘Pour’- 1 Abstention – 8 votes ‘Contre’ 

! Proposition rejetée 
 
! Est proposée et adoptée une alternative raisonnable : vérifier que les équipements 

acquis respectent le plus possible une démarche vertueuse de ‘cycle de vie produit’.  
 
  
4. Commission handicap : exposition "Ya Fouei" 

• Un point pour la venue et l’organisation de l’exposition sera fait entre la Direction 
1er cycle, la référente Commission Handicap et la référente ICF de l’APEL de Paris. 
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5. Statut du site Web de l’Apel : lancement et gestion de ses contenus dans le temps 
(https://apel.spfparis12.fr) 

• Le site est en place, sa mise en ligne officielle sera effective rapidement : rendez-
vous est prévu entre les référents Ecole et Apel sur le sujet technique (domaine, 
lien de redirection) 

• La page d’entrée ‘Actualités’ sera alimentée au fur et à mesure des temps-forts 
et/ou événements courants, au fil des semaines. 

• Ne figureront pas les dates du calendrier des temps ‘pédagogiques’, dont la com-
munication incombe aux Etablissements. 

• Les Directions valident la possibilité d’intégrer les PV des Conseils d’Administra-
tion de l’APEL, sur le site de l’APEL. 

• Prochaines actions : formalisation d’une ‘charte’ de référence pour les publica-
tions, comportant : les grandes lignes / règles de publication, rôles, contributions, 
contenus, rythme, etc. 

 
 

6. Point de situation du projet « bien dans son corps, bien dans sa tête » (cf Thème 
Semaine des APEL 2023) 
• Suite à la présentation d’une séance d’ancrage proposée par la référente APEL, 

invitée à la réunion du 18 janvier, une date de séance pour les enfants est à l’étude 
et sera fixée, en concertation avec les équipes 1er cycle. 

• Les Directions rappellent les initiatives proposées aux élèves, liées à cette 
thématique : 
- Séances de Sophrologie dispensées par des étudiants en Sophrologie (côté 

Lycée) 
- Respiration/Apprendre à poser sa voix (côté Lycée) : théâtre 
- Activités de travail sur le corps, les émotions, les sentiments (1er cycle, toutes 

les classes) : art-thérapie, danse, 
 

7. Autres sujets  
• Pastorale : Les livrets de Carême sont arrivés et seront distribués. Les dessins du 

Temps de l’Avent n’ont pas pu être pris en compte pour le concours de cette année 
scolaire.  

• JPO : les prochaines JPO (1er Cycle) auront lieu sur les 2 sites le 7/03 et sur le site 
Eugène Napoléon le 12/05 

 
8. Dates des prochains CA 

11 avril 2023 –– Présentiel – 19h 
22  juin 2023 – Présentiel–– 19h 

 
A 22h02, le président clôture la séance du 3ème CA de l’APEL ESSPF de l’année 2022-2023. 
 

| Le président :  Maxime SCANNAVINO | 
 

----------------------- 


